

**Zeitschrift:** Schweizer Soldat : die führende Militärzeitschrift der Schweiz

**Herausgeber:** Verlagsgenossenschaft Schweizer Soldat

**Band:** 99 (2024)

**Heft:** 9

**Artikel:** Führungswechsel beim Heer : Roos übernimmt das Kommando

**Autor:** Rütlmann, Daniel

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-1063129>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 17.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Führungswechsel beim Heer: Roos übernimmt das Kommando

Am 17. Juli 2024 fand auf dem Schiessplatz Wichlen eine bedeutende Zeremonie statt: die Kommandoübergabe des Heeres. Brigadier Benedikt Roos, zuvor Kommandant der Zentralschule, trat per 1. August 2024 die Nachfolge von Divisionär René Wellinger unter gleichzeitiger Beförderung zum Divisionär an. Divisionär Wellinger wird Kommandant HKA und Stv C Ausb.

Fachof (Hptm) Daniel Rüttimann

Die Veranstaltung wurde vom Panzerbataillon 13 unterstützt, das während seines Wiederholungskurses (WK) im Raum Chur die notwendige Infrastruktur zur Verfügung stellte. Etwa 50 Gäste, darunter Divisionär Peter Merz (Kommandant Luftwaffe), Divisionär Germaine F. Seewer (damals Kdt HKA, seit dem 01.08. C IBV) sowie weitere hohe Stabsoffiziere nahmen an der Übergabe in der Panzerhalle teil. Um 11.30 Uhr übergab Korpskommandant Laurent Michaud das Amt symbolisch an Brigadier Roos.

Einblicke vom neuen Kommandanten (zum Zeitpunkt des Interviews noch Brigadier):

- ✚ Herr Brigadier, welchen Hintergrund haben Sie und wo haben Sie vorher gedient?

Brigadier Benedikt Roos: «Ich bin ein Mann des Heeres, also ich bin von Haus auf Panzersoldat gewesen und habe eigentlich meine ganze Karriere im Heer verbracht. In verschiedenen Funktionen, am Schluss auch noch zwei Jahre als Chef Armeeplanung, was natürlich heute ein grosser Vorteil für mich ist, denn ich kenne die Projekte des Heeres schon sehr gut.»

- ✚ Sie haben gerade das Kommando des Heeres übernommen. Haben Sie schon Ziele und wie sehen Sie Ihre Aufgabe?

Roos: Ich habe natürlich heute grosse Freude, diese Aufgabe übernehmen zu können, aber auch sehr viel Respekt, denn



**Div Roos (links) übernahm das Kdo Heer von Div Wellinger per 1.8.2024.**

Roos: Ja, natürlich. Als Panzermann wird es neben den Panzern vor allem der Truppenkontakt sein, auf den ich mich besonders freue.

Einblick des scheidenden Kommandanten:

- ✚ Herr Divisionär, wie fühlt es sich an, das Heer nach so vielen Jahren zu verlassen? Das Heer muss für Sie wie eine zweite Familie geworden sein.

Divisionär René Wellinger: Ja, das Heer ist mir natürlich stark ans Herz gewachsen. Ich habe viel erlebt mit diesen tollen Soldaten und Soldatinnen, Unteroffizieren und Offizieren und ich habe sehr viele schöne Momente mit ihnen verbringen dürfen. Auf der anderen Seite darf ich ein Heer an meinen Nachfolger weitergeben, das in einem personell und strukturell guten Zustand dasteht. Aber es gibt auch viele Herausforderungen zu meistern, und mein Nachfolger wird sich diesen annehmen, und ich bin mir sicher, auch diese zum Erfolg führen.

- ✚ Ihr Nachfolger hat gerade übernommen. Was wünschen Sie ihm?

Wellinger: Ich wünsche ihm sehr viel Soldatenglück, das wird er brauchen können. Ich wünsche ihm aber auch die gleiche Befriedigung und Freude mit den Truppen, die ihm unterstehen. Und auch das notwendige Glück in Zusammenarbeit mit den Partnern, die ihn unterstützen werden, um das Heer wieder dahin zu führen, wo es einmal war.

Die Kommandoübergabe markiert einen wichtigen Moment in der Führungsstruktur der Schweizer Armee. Brigadier Roos bringt umfangreiche Erfahrung und eine tiefe Verbundenheit zum Heer mit. Seine bisherigen Tätigkeiten, insbesondere seine Rolle als Chef Armeeplanung, werden ihm in seiner neuen Position von grossem Nutzen sein. Die Zeremonie in Wichlen war ein symbolischer und emotionaler Moment für alle Beteiligten und läutete eine neue Ära für das Heer ein. ☐

ich bin mir sehr bewusst, was das bedeutet. Und vor allem bin ich mir sehr bewusst, dass für die Weiterentwicklung und für die Wiederstärkung der Fähigkeit Verteidigung das Heer eine entscheidende Rolle haben wird. Mein Ziel ist es, genau in diese Richtung zu arbeiten und alles, was mein Vorgänger vorgespurt hat und was jetzt zur Umsetzung ansteht, mit aller Kraft umzusetzen.

- ✚ Gibt es etwas, auf das Sie sich besonders freuen?